

ふるさとの木

クロビイタヤ (中央町)



場所：新冠町字中央町 (郷土資料館前庭)
樹木の太さ：約 15cm

木の特徴

カエデ科の落葉高木で、クロビは「黒皮」の意味で、発見者の名前からミヤベイタヤともいいます。

樹皮は、黒灰色で縦に不規則に裂け、葉は五角形で、ふちにノコギリ葉があります。5月に黄緑色の花が咲きます。材は堅く、木目が細かいので、船や車輛、彫刻に活用されます。

本州中部から北海道にかけ、湿潤地で多く見られます。

《文～大下謙二さん》

この木と歴史のかかわり

後に植物学の世界の権威として知られることとなる札幌農学校の宮部金吾博士は、明治17年6月、道東の植物調査旅行の折に、新冠御料牧場地内の植物を調査しました。その時、明和の山道で初めてこの木が発見され、新種として学会に登録されました。「クロビイタヤ」という名前は、アイヌの人たちが呼んでいた言葉から由来しているようです。また、発見した宮部博士の名をとり、別名「ミヤベイタヤ」とも呼ばれます。資料館にあるこの木は、明和から植樹したものです。

《文～新川剛生学芸員》

小竹町長の動静 & まちのできごと

6月 ●は町長出席

●1日、(社)天然記念物北海道犬保存会日高支部展覧会・獣猟協議会
○6日、新冠判官太鼓保存会総会
●8日、朝日小学校運動会
●9日、新冠中学校体育祭
●10日、新冠町障害者計画策定推進委員会
○10日、例月出納検査
●13日、第2回定例会(～17日)
●15日、新冠小学校運動会
●16日、入札
○18日、にいかっぶタウンオフィス・エコプラン推進会議
●19日、庁内会

議、新冠町鳥獣被害防止対策協議会設立総会
●22日、北海道ウタリ協会日高地区支部親善ソフトボール大会
●23日、新冠建設協会安全大会
●26日、北海道競馬改革ビジョン推進委員会幹事会(浦河町)
●27日、新冠町情報公開・個人情報保護審査会、日高中部消防組合定例会(新ひだか町)
●30日、日高地区行政相談委員研修会
○30日、ひだか漁業協同組合第3回通常総会

人のうごき

(平成20年6月末現在)

人口	5,900人	(前月比 + 4人)
男	2,879人	(前月比 + 5人)
女	3,021人	(前月比 - 1人)
世帯	2,586世帯	(前月比 + 3世帯)
外国人登録者	43人	

